



Wir bestätigen gemäß § 321 Abs. 4a HGB, dass wir bei unserer Abschlussprüfung die anwendbaren Vorschriften zur Unabhängigkeit beachtet haben.

Für die Durchführung des Auftrages und unsere Verantwortlichkeit gelten – auch im Verhältnis zu Dritten – die als Anlage beigefügten Allgemeinen Auftragsbedingungen für Wirtschaftsprüfer und Wirtschaftsprüfungsgesellschaften vom 1. Januar 2017.

II. Grundsätzliche Feststellungen

Stellungnahme zur Lagebeurteilung durch die gesetzlichen Vertreter

Aus dem von den gesetzlichen Vertretern aufgestellten Lagebericht und Jahresabschluss heben wir folgende Aspekte hervor, die unseres Erachtens für die Beurteilung der wirtschaftlichen Lage des Unternehmens von besonderer Bedeutung sind.

Wirtschaftliche Lage und Geschäftsverlauf der Gesellschaft

- Die Gesellschaft weist für das Geschäftsjahr 2021 mit dem Jahresfehlbetrag in Höhe von 9.038 T€ (Vorjahr: Jahresüberschuss 1.383 T€) ein gegenüber dem Vorjahr deutlich verschlechtertes Ergebnis aus. Dieses ist bei um 4.956 T€ gestiegenem Personalaufwand insbesondere auf um 11.640 T€ Erlöse im DRG- und PEPP-Bereich sowie insgesamt um 5.842 T€ gesunkene Umsatzerlöse zurückzuführen.
- Wesentliche Investitionen des Berichtsjahres wurden in Form der Anschaffung fortschrittlicher und patientenorientierter Medizintechnik getätigt.
- Die Liquidität war im Geschäftsjahr 2021 zu jeder Zeit sichergestellt.

Zukünftige Entwicklung mit ihren wesentlichen Chancen und Risiken

- Im Zusammenhang mit den gesetzlichen Regelungen im Gesundheitswesen werden für die Folgejahre die bedeutenden Risiken beschrieben.
- Die zukünftige Entwicklung des Unternehmens ist stark von der – derzeit nicht abschätzbaren – Dauer und Intensität der Corona-Pandemie abhängig. Da es diesbezüglich keine generellen, neuen gesetzlichen Regelungen gibt, die die wirtschaftliche Lage der Krankenhäuser sichern, geht die Geschäftsleitung für das Geschäftsjahr 2022 von einem Jahresergebnis von -3.881 T€ aus.



Nach dem Ergebnis unserer Prüfung und den dabei gewonnenen Erkenntnissen ist die Beurteilung der Lage der Gesellschaft einschließlich der dargestellten Chancen und Risiken der künftigen Entwicklung plausibel und folgerichtig abgeleitet. Die Lagebeurteilung durch die Geschäftsführung ist dem Umfang nach angemessen und inhaltlich zutreffend.

Wiedergabe des Bestätigungsvermerks

Wir haben nach dem abschließenden Ergebnis unserer auftragsgemäßen Prüfung den Jahresabschluss zum 31. Dezember 2021 und den Lagebericht 2021 der KLINIKUM MAGDEBURG gemeinnützige GmbH, Magdeburg, mit dem folgenden uneingeschränkten Bestätigungsvermerk versehen:

„Bestätigungsvermerk des unabhängigen Abschlussprüfers

An die KLINIKUM MAGDEBURG gemeinnützige GmbH, Magdeburg:

Prüfungsurteile

Wir haben den Jahresabschluss der KLINIKUM MAGDEBURG gemeinnützige GmbH, Magdeburg, der zugleich Jahresabschluss des Krankenhauses KLINIKUM MAGDEBURG, Magdeburg, ist, – bestehend aus der Bilanz zum 31. Dezember 2021 und der Gewinn- und Verlustrechnung für das Geschäftsjahr vom 1. Januar bis zum 31. Dezember 2021 sowie dem Anhang, einschließlich der Darstellung der Bilanzierungs- und Bewertungsmethoden - geprüft. Darüber hinaus haben wir den Lagebericht der KLINIKUM MAGDEBURG gemeinnützige GmbH, Magdeburg, für das Geschäftsjahr vom 1. Januar bis zum 31. Dezember 2021, der zugleich den Lagebericht des Krankenhauses darstellt, geprüft.

Nach unserer Beurteilung aufgrund der bei der Prüfung gewonnenen Erkenntnisse

- entspricht der beigefügte Jahresabschluss in allen wesentlichen Belangen den deutschen, für Kapitalgesellschaften geltenden handelsrechtlichen Vorschriften und den Vorschriften der Krankenhaus-Buchführungsverordnung (KHBV) und vermittelt unter Beachtung der deutschen Grundsätze ordnungsmäßiger Buchführung ein den tatsächlichen Verhältnissen entsprechendes Bild der Vermögens- und Finanzlage der Krankenhausträgergesellschaft und des Krankenhauses zum 31. Dezember 2021 sowie jeweils deren Ertragslage für das Geschäftsjahr vom 1. Januar bis zum 31. Dezember 2021 und
- vermittelt der beigefügte Lagebericht insgesamt ein zutreffendes Bild von der Lage der Krankenhausträgergesellschaft und des Krankenhauses. In allen wesentlichen Belangen steht dieser Lagebericht in Einklang mit dem Jahresabschluss, entspricht den deutschen gesetzlichen Vorschriften und stellt die Chancen und Risiken der zukünftigen Entwicklung zutreffend dar.